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eboh tingginya kadar gula dalam salah satu merek es teh kekinian bak menjadi pemantik mengenai bahaya minuman 

Hberpemanis. Bila mengintip RUU perubahan kelima atas Undang-Undang No. 6 Tahun 1983 tentang Ketentuan Umum dan Tata 

Cara Perpajakan (KUP), produk jenis ini akan segera dikenai cukai. Tak sendiri, plastik pun juga bakal menjadi salah satu yang 

'dipajaki' negara. Di satu sisi hal tersebut akan membantu mengontrol 'bahaya' penggunaan pemanis dan plastik berlebih. Tak hanya itu, 

dengan bertambahnya objek cukai maka target penerimaan kepabeanan dan cukai 2023 sebesar Rp 303,19 triliun, atau naik Rp 1,4 miliar 

dari target sebelumnya, bakal lebih mudah tercapai. Tapi dari segi produsen dan konsumen, tentunya bakal membawa imbas kenaikan 

biaya operasional dan harga jual. Kapan diberlakukan? Segera, kabarnya di tahun depan.

(Baca	Hal	11)

SEGERA! PLASTIK 
DAN MINUMAN MANIS 
KENA CUKAI

1.	MEKSIKO
Pada Januari 2014, pemerintah Meksiko menerapkan cukai pada minuman berpemanis. Melalui kebijakan tersebut, ditetapkan 
1 peso per liter untuk minuman berpemanis atau meningkat sekitar 11% untuk minuman ringan dan sedikit naik untuk 
minuman berpemanis. 

Hasilnya,	penjualan	minuman	berpemanis	turun	hingga	6%-8%	tiap	tahunnya	dan	pajak	menghasilkan	sekitar	US$1,2	
miliar	di	tahun	pertama	penerapannya.

BEBERAPA NEGARA YANG SUDAH 
MENERAPKAN CUKAI MINUMAN BERPEMANIS

2.	INGGRIS
Pengenaan biaya cukai pada minuman berpemanis mulai diperkenalkan di Inggris pada April 2018 dengan nama Soft Drinks 
Levy.Minuman yang mengandung gula lebih dari 8 gram per 100 ml dikenakan cukai 0,24 euro per liter. Lalu, minuman yang 
mengandung gula 5-8 gram per ml dikenakan pajak 0,18 per liter.

Hasilnya,	industri	yang	melakukan	reformulasi	untuk	mengurangi	jumlah	gula	dalam	produk	minuman	hingga	10%	
(30	gram).

3.	AFRIKA	SELATAN
Afrika Selatan menerapkan biaya cukai 10% pada minuman berpemanis, tidak termasuk jus buah. Peraturan ini dinamakan 
Health Promotion Levy.Cukai yang dikenakan yaitu 0,0021 ZAR per gram gula untuk minuman berpemanis dengan kandungan 
gula lebih dari 4 gram per 100 ml. Akibatnya, harga minuman bersoda naik 1,006 ZAR setelah adanya peraturan ini.

Hasilnya	penjualan	minuman	bersoda	rata	turun	hingga	29%	dan	produsen	menurunkan	kadar	gula	sampai	51%.	

4.	CHILE
Hingga tahun 2013, Chile menetapkan cukai untuk minuman non-alkohol sebesar 13%. Lalu pada tahun 2014, biaya cukai 
meningkat dari 13% ke 18% hanya untuk minuman ringan dengan kadar gula 6,25 gram per 100 ml. Sementara itu, pajak 
untuk minuman ringan dengan gula kurang dari batas tersebut berkurang dari 13% ke 10%.

Hasilnya	terdapat	pengurangan	22%	volume	penjualan	minuman.

5.	PORTUGAL
Portugal mengenakan cukai pada minuman berpemanis pada tahun 2017. Cukai yang dikenakan sebesar 0,8 euro per liter dan 
0,16 euro per liter, meningkatkan harga untuk minuman dengan kandungan gula 80 gram/liter.

Hasilnya	penurunan	penjualan	minuman	berpemanis	sebesar	7%	pada	tahun	pertama	dan	pengurangan	pemanis	
hingga	11%.
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Penikmat siaran Lentera TV, pembaca 
dan pemasang iklan,  kami  t im 
manajemen Lentera Media Group 
merasa optimistis.

Lentera Media Group  meyakini, 
perubahan juga  membutuhkan 
kemampuan beradaptasi. Hanya 
dengan bersikap terbuka terhadap 
perubahan kita dapat maju bersama. 
Kemajuan tidak mungkin tanpa 
perubahan.

Tahun	politik
Ta h u n  2 0 2 3 - 2 0 2 4  b a n g s a 

Indonesia memasuki apa yang sering 
disebut: tahun politik.

Sebagian besar kita sedang getol-
getolnya berebut menuju pemilihan 
presiden (pilpres) dan pemilihan 
legislatif (pileg) 2024. 

Dengan menyebut tahun politik, 
sepertinya hanya menjadi sekadar 
persaingan elektoral dalam bentuk 
pemilihan umum (pemilu).

Kesibukan orang dalam tahun 
politik hanyalah bagaimana meraup 
suara sebanyak-banyaknya sebagai tiket 
untuk menduduki kursi kekuasaan.

Padahal, sebenarnya politik jauh 
l e b i h  l u a s  ke t i m b a n g  s e k a d a r 
b a g a i m a n a  m e ra u p  s u a ra  d a n 
merebut kursi kekuasaan. 

Politik, merupakan proses ketika 

berbagai kelompok mengupayakan 
t a t a n a n  d a n  m e k a n i s m e  ya n g 
mengatur hidup bersama demi 
kesejahteraan bersama.Sungguh 
suatu tahun penentuan arah politik 
kita sebagai bangsa dan, karena itu, 
menjadi pertaruhan besar.

Lentera Media Group , di tahun ke-
5  m e m b a w a  t e m a :  I n s p i r a s i 
Perubahan untuk Negeri. 

K a m i  i n g i n  m e n d a p a t k a n 
p e r u b a h a n  m e m a h a m i  t a h u n 
p o l i t i k .  A p a  y a n g  s e d a n g 
dipertaruhkan pada Februari 
2024 mendatang adalah arah 
yang sangat menentukan 
dalam gerakan demokrasi di 
Indonesia.

Apakah kita mampu 
m e m b a n g u n  t a t a n a n 
kehidupan masyarakat 
dengan segala perubahan? 
Atau justru menuju ke 
a ra h  ya n g  m e r u g i ka n 
kehidupan berbangsa?

Kami akan mengawal 
perubahan itu. Dan kami 
s e l a l u  m e n g g a u n g k a n 
perubahan demi perubahan, 
tentunya ke arah yang makin 
baik dan tepat bagi semua.

Semoga kami tetap bisa 
menginspirasi semua pihak, 
mohon doanya. (*)

SATU-SATUNYA di dalam hidup yang 
tidak dapat kita hindari adalah 
perubahan. Hakikat perubahan 
adalah kehidupan yang dinamis, yang 
mewarnai kehidupan manusia.  

Ya, perubahan dalam hidup dapat 
berupa apa saja. Perubahan gaya 
hidup, kesehatan, finansial, hingga 
keadaan hidup secara menyeluruh.

Perubahan tentu saja diharapkan 
bagi mereka yang ingin memiliki 
kehidupan lebih baik. 

Beda lagi mereka yang telah 
berada di zona nyaman, perubahan 
menjadi hal terakhir atau enggan 
diharapkan terjadi.

Melakukan perubahan menuju 
yang lebih baik bukanlah suatu 
perkara mudah. 

Begitu banyak ujian yang akan 
menempa sepanjang perjalanan. 
Namun, hal tersebut yang akan 
memberikanmu kekuatan untuk 
menghadapi perubahan dan menjadi 
individu yang lebih baik.

Hari  ini ,  Rabu (28/9/2022) 
Lentera Media Group yang terdiri dari 
Lentera TV, Harian LenteraToday, 
Lenteratoday.com, Lentera Semarang, 
Innobi dan Lentera Training Centre, 
memasuki tahun ke-5.

A l h a m d u l i l l a h .  L i m a  t a h u n 
m e m b e r s a m a i  p a r t n e r  k e r j a . 

PERUBAHAN UNTUK NEGERI

Arifin BH
Pimpinan Redaksi
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independensi BI. Bank sentral ini 
harus tetap independen dan investor 
melihat independensi kredibilitas BI 
akan terjaga," lanjutnya.

Dia menilai kalau fungsi BI terlalu 
overlapping atau tumpang tindih, 
harmonisasi ini jadi tidak seimbang. 
Alhasil, investor akan melihat efeknya 
terhadap independensi BI."Makanya 
ha ra p a n nya  seka l ip u n  RUU in i 
disahkan atau disetujui oleh DPR, saya 
harapkan tentu pada tujuannya 
fungsinya stabilitas moneter dan harga 
atau inflasi," ungkapnya.

Dia yakin jika moneter terjaga dan 
inflasi stabil, maka pada akhirnya dua 
hal itu akan mendorong ekonomi. Jika 
dibandingkan dengan bank sentral AS, 
Federal Reserve, yang melakukan 
survei tenaga kerja bulanan, tentu 
berbeda dengan BI.

Josua menilai, hal ini seharusnya 
bisa jadi perhatian pemerintah dah BI 
ke depannya. Kebijakan seperti apa 
yang akan disiapkan setiap bulannya 
u n t u k  m e m p r e d i k s i  t i n g k a t 
pengangguran atau tenaga kerja."Jadi 
ini harus kita dalami dan saya pada 
dasarnya akan tetap mendukung 
independensi BI agar ini kinerja BI 
terjaga ke depannya," tegasnya. 
(hiski,rls,ist/dya)

JAKARTA- Subtansi Omnibus Law 
Sektor Keuangan mulai mendapat 
m a s u k a n  d a n  k r i t i k a n  d a r i 
masyarakat. Salah satu poin yang 
disorot adalah mengenai syarat 
Anggota Dewan Gubernur BI.DPR RI 
usul, politisi boleh mengisi posisi 
tersebut yang sebelumnya dilarang 
oleh Undang-undang Bank Indonesia 
(UU BI)

"Kan kita disini (kalangan politisi) 
banyak profesional yang banyak 
masuk sini. Artinya kita gak mau 
b a t a s i ,  s e p a n j a n g  d i a  p u n y a 
k e m a m p u a n ,  k a p a s i t a s  d a n 
kompetensi, bisa masuk," jelas Wakil 
Ketua Komisi XI DPR Fraksi Partai 
Persatuan Pembangunan (PPP) Amir 
U s k a r a  d i k u t i p  S e l a s a 
(27/9).Ditegaskannya, bukan artinya 
Deputi Gubernur BI boleh berpolitik. 
Namun, sumber daya manusia dari 
Deputi Gubernur BI boleh berasal dari 
kalangan politisi.

Untuk diketahui ,  fungsi  dan 
mandat bank sentral Tanah Air akan 
berubah secara signifikan karena 
Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) telah 
menyepakati Rancangan Undang-
Undang tentang Pengembangan dan 
Penguatan Sektor Keuangan (PPSK) 
alias Omnibus Law Keuangan inisiatif 
Komisi XI untuk dilanjutkan menjadi 
RUU Usulan DPR RI.

Dengan adanya Omnibus Law 
Keuangan ini, mandat Bank Indonesia 
(BI) akan ditambah. Bukan hanya 
memelihara stabilitas nilai rupiah, 
stabilitas sistem pembayaran dan 
stabilitas sistem keuangan, BI juga 
harus mendukung pertumbuhan 
ekonomi yang berkelanjutan.

Dalam draft RUU PPSK t tertanggal 
22 September 2022 beberapa aturan 
diubah dan ditambah. Salah satunya 
adalah mengenai syarat Anggota 

Dewan Gubernur BI.DPR memutuskan 
untuk menghapus Pasal 47 huruf C 
dari UU BI sebelumnya di dalam RUU 
PPSK. Pasal ini adalah substansi 
mengenai BI terkait pelarangan 
Anggota Dewan Gubernur BI menjadi 
pengurus atau anggota partai politik.

Dikatakanya, melihat kinerja 
anggota Badan Pemeriksa Keuangan 
(BPK) yang juga tak jarang berasal dari 
kalangan polit isi ,  mereka pada 
a k h i r n y a  b e k e r j a  s e c a r a 
p r o f e s i o n a l ." S a y a  k i r a  t i d a k 
( m e n i m b u l ka n  p e r s e p s i  b u r u k 
masyarakat), seperti BPK selama ini 
professional. Padahal sebagian dari 
sini (kalangan politisi), setelah masuk 
sana juga profesional juga," jelas 
Amir."Mereka kan punya aturan atau 
undang-undang sendiri ,  artinya 
begitu dia masuk diikat oleh undang-
u n d a n g .  J a d i ,  k a l a u  a d a  y a n g 
mengatakan bisa dipolitisasi, enggak 
lah," kata Amir lagi.

Mengenai kerahasiaan informasi, 
DPR menyisipkan satu pasal yakni 
Pasal 64A, yang pada intinya setiap 
perseorangan yang menjabat atau 
pernah menjabat sebagai anggota 
Dewan Gubernur BI, pejabat, atau 
pegawai BI dilarang menggunakan 
atau mengungkapkan informasi 
apapun yang bersifat rahasia kepada 
pihak lain, kecuali dalam rangka pe-
laksanaan fungsi, tugas, dan we-
wenangnya berdasarkan keputusan BI 
atau dijawabkan oleh UU.

Pengamat	Desak	Telaah	Akademik
Kepala Ekonom Bank Permata 

Josua Pardede khawatir wacana ini 
akan mengganggu independensi BI 
sebagai lembaga moneter."Kalau 
beritanya sudah didengungkan media 
asing, biasanya ini jadi lebih panas, 
dampaknya langsung ke market. 

Makanya ini harus kita 
a n t i s i p a s i ,  n a s k a h 
akademik dari RUU itu 
juga harus kita telaah 
lagi," tegasnya.

Mengenai tambahan 
m a n d a t ,  J o s u a 
menjelaskan, secara teori 
f u n g s i  b a n k  s e n t r a l 
adalah stabilisator, yaitu 
melakukan stabilisasi 
p e r e k o n o m i a n . 
Sementara itu, fungsi 
generator pertumbuhan 
itu menjadi tanggungan 
otoritas fiskal.

"Ini memang yang 
harus kita perhatikan, BI 
s e b a g a i  s t a b i l i s a t o r 
rupiah tapi diarahkan 
mendorong pertumbuhan. 
Memang itu sudah ada 
kaitannya, saat rupiah 
stabil, inflasi terkendali 
itu akan tersendirinya 
g r o w t h  t e r d o r o n g ," 
ujarnya.

"Tapi kalau dari sisi 
d a m p a k  a k t i f  a t a u 
kebijakan aktifnya, belum 
ada gambaran. Yang saya 

l i h a t  u n t u k  m e n g e - d e p a n k a n 
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DPR Usul Dewan Gubernur BI 
Boleh Diisi Politisi, Independensi Disoal 

Warga	antre	penukaran	pecahan	uang	kertas	baru	tahun	emisi	2022	melalui	mobil	kas	keliling	Bank	Indonesia	
di	halaman	Balai	Kota	Solo.Ilustrasi.(foto-dok)

Omnibus Law Sektor Keuangan 



Serang	Semua	Umur
P a d a  d a s a r n y a 

semua kelompok umur 
bisa terserang penyakit 
L e g i o n e l l o s i s ,  a k a n 
tetapi ada beberapa 
f a k t o r  r i s i k o  y a n g 
mudah terserang, yaitu 
75 - 80 persen berusia > 
50 tahun atau usia lanjut 
( l a n s i a )  a d a l a h 
kelompok yang lebih 
rentan terkena penyakit 
tersebut .  Kemudian, 
p e r o k o k ,  p e c a n d u 
alkohol, dan pengobatan 
Imunosupresi.

“Serta mempunyai  penyakit 
penyerta, misalnya kencing manis, 
penyakit jantung, penyakit paru 
kronis, penyakit ginjal kronis, dan 
lainnya,” ujarnya.

O l e h  s e b a b  i t u ,  s e l a i n 
mengeluarkan SE, Dinas Kesehatan 
Kota Surabaya juga memberikan 
penyuluhan kepada masyarakat, 
khususnya warga Kota Surabaya 
terkait  kewaspadaan terhadap 
penyakit  Legionellosis  melalui 
P u s k e s m a s  s e t e m p a t .  S e r t a , 
melakukan pemantauan informasi 
global dan regional melalui portal 
informasi resmi satu pintu, yaitu WHO 
dan Kementerian Kesehatan RI.

“Meningkatkan kewaspadaan 
m e l a l u i  p e n g a m a t a n  a p l i k a s i 
Kemenkes Sistem Kewaspadaan Dini 
dan Respon (SKDR). Menindaklanjuti 
laporan penemuan kasus dari setiap 
fasilitas pelayanan kesehatan dengan 
melakukan investigasi dalam 1x24 
jam. Dan melakukan penyelidikan 
E p i d e m i o l o g i  k a s u s ,  a p a b i l a 
ditemukan kasus dengan tanda dan 
gejala Legionellosis yang berasal dari 
laporan masyarakat, media, maupun 
faskes,” terangnya.

Selanjutnya, rumah sakit di Kota 
Surabaya juga tengah siap siaga 
menghadapi penyakit Legionellosis. 
Diantaranya, melakukan pengamatan 
terhadap gejala sesuai definisi 
operasional Legionellosis dan klaster 
Pneumonia, ditatalaksana serta 
dilakukan pemeriksaan laboratorium 
sesuai dengan sesuai SOP. 

“Pengendalian faktor risiko 
lingkungan bakteri Legionella yang 
terdapat di rumah sakit, karena 
keberadaan bakteri Legionella di 
sarana rumah sakit  yang tidak 
dikelola dengan baik juga dapat 
menimbulkan infeksi nosokomial. 
Serta, melaporkan segera ke Dinas 
Kesehatan Kota Surabaya, jika ada 
penemuan kasus potensial sesuai 
indikasi kasus tersebut dalam waktu 
kurang dari 24 jam,” ujarnya.

Sedangkan di kesiapsiagaan di 
p u s k e s m a s ,  y a k n i  m e l a k u k a n 
penguatan Komunikasi, Informasi, 
dan Edukasi (KIE) kepada seluruh 
m a s y a r a k a t  K o t a  S u r a b a y a . 
M e n g h i m b a u  k e p a d a  s e l u r u h 

masyarakat untuk segera mengakses 
faskes (Puskesmas setempat) apabila 
mengalami gejala legionellosis. 
Memantau dan melaporkan kasus 
yang ditemui sesuai dengan definisi 
o p e r a s i o n a l  m e l a l u i  a p l i k a s i 
SKDR“Dan melakukan penguatan 
jejaring kerja surveilans lintas 
program dan lintas sektor di masing-
masing wilayah kerja puskesmas,” 
ucapnya.

Nanik menambahkan bahwa, 
tempat/lokasi Bakteri Legionella 
untuk berkembang biak adalah 
tempat yang menampung air dengan 
kondisi hangat dan lembab. Sehingga, 
m a s ya ra k a t ,  t e m p a t  p e nye d i a 
akomodasi, taman rekreasi, dan 
faskes perlu melakukan pembersihan 
dan pemeliharaan secara berkala, 
serta pengolahan air yang efektif.

 “Konsumsi air yang sesuai standar 
baku mutu air minum (pemantauan 
kualitas lingkungan, pemeliharaan 
d a n  p e n c a t a t a n )  b e rd a s a r k a n 
Permenkes Nomor 492/Menkes/ 
Per/IV/2010 tentang Persyaratan 
Kualitas Air Minum melalui  Inspeksi 
Kesehatan Lingkungan (IKL) melalui 
Dinas Kesehatan Kota Surabaya,” 
imbuhnya. (mira,rls/dya)
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Waspada! 'Lampu Kuning' 
Penyakit Legionellosis di Surabaya

SURABAYA- Meski belum ada temuan 
kasus, namun Pemerintah Kota 
(Pemkot) Surabaya menyalakan 
'lampu kuning' (hati-hati,Red) terkait 
penyakit  Legionel losis  dengan 
mengeluarkan Surat Edaran (SE). 
Penyakit Legionellosis merupakan 
i n f e k s i  p e r n a f a s a n  a k u t  ya n g 
disebabkan oleh bakteri Legionella. 

D i n k e s  K o t a  S u r a b a y a 
mengeluarkan Surat Edaran (SE) 
Nomor 443.33/31474/436.7.2/2022 
tentang Kewaspadaan Terhadap 
Penyakit  Legionellosis  di  Kota 
Surabaya. Hal ini merupakan tindak 
lanjut dari SE Direktur Jenderal 
Pencegahan dan Pengendal ian 
Penyakit Kementerian Kesehatan RI, 
Nomor : HK.02.02/C/4310/2022, 
tentang Kewaspadaan Terhadap 
Penyakit Legionellosis di Indonesia. 

Kepala Dinas Kesehatan Kota 
Surabaya, Nanik Sukristina mengaku 
b a h w a  h i n g g a  s a a t  i n i  b e l u m 
terkonfirmasi ditemukannya kasus 
penyakit  Legionellosis  di  Kota 
Pahlawan. Akan tetapi, fasilitas 
kesehatan (faskes) diminta untuk 
m e n i n g k a t k a n  k e w a s p a d a a n 
terhadap penyakit tersebut. Sebab, 
perlu dilakukan deteksi dini melalui 
survei lans  (pengamatan terus 

menerus) aktif terhadap penyakit 
yang menyerupai atau bisa mengarah 
ke Legionellosis.

“Penyakit yang mengarah atau 
menyerupai adalah Pneumonia, 
Influenza Like Illness (ILI) atau Severe 
Acute Respiratory Infection (SARI) 
dengan memanfaatkan aplikasi 
Sistem Kewaspadaan Dini dan Respon 
(SKDR),” kata Nanik, Selasa (27/9).

Nanik menjelaskan, penyakit 
Legionellosis merupakan infeksi 
pernafasan akut yang disebabkan oleh 
bakteri Legionella. Salah satu cara 
untuk mengidentifikasi penyakit 
L e g i o n e l l o s i s  a d a l a h  d e n g a n 
mengetahui gejala awal yang timbul. 
Diantaranya, batuk berdahak, demam, 
myalgia (nyeri otot), diare, dyspnea 
(sesak nafas), kehilangan nafsu 
makan, lemah lesu, dan sakit kepala.

“ C a r a  p e n u l a r a n  b a k t e r i 
Legionellosis adalah melalui Aerosol 
d i  u d a r a ,  m e m i n u m  a i r  y a n g 
mengandung bakteri Legionella, 
aspirasi air yang terkontaminasi, 
inokulasi langsung melalui peralatan 
pernafasan, pengompresan luka 
dengan air yang terkontaminasi, dan 
sarana faskes yang tidak dikelola 
dengan baik sehingga menyebabkan 
infeksi Nosokomial,” jelasnya.

Kepala	Dinas	Kesehatan	Kota	Surabaya,	Nanik	Sukristina

PENYAKIT LEGIONELLOSIS
Penyakit infeksi akut akibat bakteri Legionella 
TEOT pneumophila, bersifat new emerging 
diseases.

Ditandai dengan pneumonia dan dapat 
menyebabkan kematian.

Masa inkubasi 1-10 hari.

PENULARAN
Pengompresan luka dengan air terkontaminasi.

Melalui aerosol di udara.

Meminum air mengandung bakteri Legionella.

Melalui aspirasi air terkontaminasi.

Melalui peralatan terapi pernafasan.

PENCEGAHAN
Rutin memeriksa 
penampungan air (cek 
kerusakan fisik, bau dan 
zat organik).

Rutin memeriksa saluran 
air, pastikan tidak ada 
serbuk-serbuk 
mengandung bakteri 
Legionella.
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JAKARTA-Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) memastikan proses 
penyidikan kasus dugaan suap dan 
gratifikasi tidak akan dihentikan 
meskipun Gubernur Papua Lukas 
Enembe mengklaim memiliki tambang 
emas .  Komisi  ant i -rasuah juga 
mengingatkan kepada tim kuasa 
hukum Lukas bahwa pihaknya tak 
segan menjerat mereka dengan pasal 
obstruction of justice (penghalangan 

penyidikan) apabila di kemudian hari 
terbukti sengaja merintangi proses 
penyidikan.

"Maksud kami kan,  kemarin 
s e a k a n - a k a n  k a n  m e r e k a  b i s a 
menunjukkan ada tambang emas itu 
kemudian mau dihentikan, tidak 
seperti itu prosesnya," kata Wakil 
Ketua KPK Nawawi Pomolango di 
Gedung Merah Putih KPK, Jakarta, 
Selasa (27/9).

Nawawi menegaskan tidak ada 
p r o s e s  p e m b u k t i a n  d i  t a h a p 
penyidikan. Pembuktian, kata dia, 
hanya ada dimuka persidangan."Ada 
t i d a k n y a  m e n g e n a i  s o a l  y a n g 
bersangkutan memiliki tambang emas 
atau apa pun itu silakan disampaikan 
di dalam pemberian keterangan di 
depan teman-teman penyidik. Bukan 
seakan-akan terjadi proses pem-
buktian di tahap penyidikan itu tidak 
pernah ada yang seperti itu. Sampai-
kan aja di depan penyidikan," ucap dia.

Lebih lanjut, ia pun menjelaskan 
bahwa penyidikan adalah serangkaian 
tindakan penyidik untuk mencari 
serta mengumpulkan bukti yang dapat 
membuat terang tentang tindak 
pidana yang terjadi.

"Jadi, sekali lagi tidak ada proses 
pembuktian di tahap penyidikan. 
Penghentian penyidikan menurut 
Pasal 109 ayat (2) KUHAP, hanya 
dilakukan dalam hal. Pertama, tidak 
ditemukan kecukupan bukti. Kedua, 
peristiwa itu bukan merupakan 
p e rb u a t a n  p i d a n a  a t a u  ke t i ga , 
penyidikan dihentikan demi hukum," 
ujar Nawawi.

Sebelumnya,   Kepala Bagian 
Pemberitaan KPK, Ali Fikri juga 
memberikan imbauan kepada tim 
kuasa hukum Lukas Enembe untuk 
memberikan pembelaan sesuai 
dengan koridor hukum. "Kami kan 
dalam proses penyidikan ini kami 

lakukan sesuai prosedur 
hukum, sehingga kami juga 
berharap Saudara penasehat 
hukum kami tahu pasti paham 
h u ku m ,  s i l a ka n  l a ku ka n 
p e m b e l a a n  s e s u a i 
k e w e n a n g a n n y a  d a l a m 
koridor hukum," katanya.

"Kalau kemudian kita 
ingat, memang ada pengacara 
bisa dikenakan pasal  21 
sepanjang kemudian nanti 
memang ada kesengajaan 
dalam proses yang sedang 
KPK lakukan itu kemudian 
m e n g h a l a n g i  p r o s e s 
penyidikan. Tapi itu butuh 
analisis lebih lanjut," ujar Ali. 
Pasal yang dimaksud ialah 
Pasal 221 KUHP atau pun 
Pasal 21 UU Nomor 31 Tahun 
1999 kepada para pihak yang 
diduga menghalang-halangi 
s u a t u  p r o s e s  h u k u m 
(obstruction of justice). 

Klaim	Miliki	Tambang	Emas
Sebelumnya, Stefanus Roy Rening 

selaku kuasa hukum Lukas Enembe 

mengungkapkan soal kepemilikan 
tambang emas kliennya yang berlokasi 
di Distrik Mamit, Kabupaten Tolikara, 
Provinsi Papua. Ia mengaku mendapat 
informasi tersebut langsung dari 
L u k a s  E n e m b e . K u a s a  h u k u m 
menyebut pengurusan izin per-
tambangan tersebut masih dalam 
proses.

"Bapak punya tambang tidak? 
sendiri di kampung? 'Oh, saya punya di 
kampung ya di Tolikara di Mamit itu 
sedang dalam proses'," ucap Roy 
Rening saat jumpa pers di Gedung 
Penghubung Pemerintah Provinsi 
Papua di Jakarta Selatan, Senin (26/9).

I a  m e n g a t a k a n  j i k a  p r o s e s 
perizinan tersebut telah selesai maka 
pihaknya bakal memberi tahu KPK 
untuk melihat langsung tambang emas 
tersebut."Sekarang prosesnya sedang 
dibuat semua, dokumentasi-nya, 
termasuk videonya dan saya kemarin 
sudah coba mengajak kalau bisa kita 
karena Pak Marwata (Alexander 
Marwata/Wakil Ketua KPK) yang 
minta 'mari kita sama-sama ke Mamit, 
kita sama-sama ke Tolikara, kita lihat 
i t u  t a m b a n g ' , "  u c a p n y a . 
(hiski,rls,ant/dya)

KPK Janji Penyidikan Berlanjut, 
Pengacara Diancam 'Obstruction of Justice' 

Dugaan Suap Lukas Enembe 

Pengacara	Gubernur	Papua	Lukas	Enembe,	Stefanus	Roy	Rening	(batik	motif	biru	dan	emas)	
di	Gedung	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK).Ilustrasi.	(Foto-dok)

ATURAN TERKAIT 
OBSTRUCTION OF JUSTICE

PASAL	221	KUHP	AYAT	1:

1. barang siapa dengan sengaja menyem-bunyikan 
orang yang melakukan kejahatan atau yang dituntut 
karena kejahatan, atau barang siapa memberi 
pertolongan kepadanya untuk menghindari 
penyidikan atau penahanan oleh penjahat kehakiman 
atau kepolisian, atau oleh orang lain yang menurut 
ketentuan undang-undang terus-menerus atau untuk 
sementara waktu diserahi menjalankan jabatan 
kepolisian;

2. barang siapa setelah dilakukan suatu kejahatan dan 
dengan maksud untuk menutupinya, atau untuk 
menghalang-halangi atau mempersukar penyidikan 
a t a u  p e n u n t u t a n n y a ,  m e n g h a n c u r k a n , 
menghilangkan, menyembunyikan benda-benda 
terhadap mana atau dengan mana kejahatan dilakukan 
atau bekas-bekas kejahatan lainnya, atau menariknya 
dari pemeriksaan yang dilakukan oleh pejabat 
kehakiman atau kepolisian maupun oleh orang lain, 
yang menurut ketentuan undang-undang terus-
menerus atau untuk sementara waktu diserahi 
menjalankan jabatan kepolisian.

PASAL	21	UU	NO.	31	TAHUN	1999	(TIPIKOR)

tentang	 ancaman	 bagi	 pelaku	 Obstruction	 of	
Justice	berbunyi:

Setiap orang yang dengan sengaja mencegah, 
merintangi, atau menggagalkan secara langsung atau 
tidak langsung penyidikan, penuntutan,  dan 
pemeriksaan di sidang pengadilan terhadap tersangka 
dan terdakwa ataupun para saksi dalam perkara 
korupsi, dipidana dengan pidana penjara paling 
singkat 3 (tiga) tahun dan paling lama 12 (dua belas) 
t a h u n  d a n  a t a u  d e n d a  p a l i n g  s e d i k i t  R p . 
150.000.000,00 (seratus lima puluh juta rupiah) dan 
paling banyak Rp 600.000.000,00 (enam ratus juta 
rupiah).
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Banjir Puja-puji 
dalam Drama 
Little Women

Aktris Kim Go Eun dinilai sukses 
memerankan Oh In Joo dalam drama 
terbarunya Little Woman. Tak hanya 
perannya yang apik, kehadiran bunga 
anggrek epipogium aphyllum berwarna 
biru yang langka menjadi misteri dan 
menyita perhatian para penonton.

KIM 
GO EUN

LITTLE 
WOMEN 
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DALAM	drama itu, Kim Go Eun akan 
memerankan tokoh bernama Oh In 
Joo. Oh In Joo merupakan anak tertua 
dari tiga bersaudara dan seorang 
akuntan biasa yang secara tak terduga 
terlibat dalam hilangnya dana gelap 
sebesar 70 miliar won atau setara 
d e n g a n  R p  7 5 7  m i l i a r.  “ S aya  
penggemar berat penulis Jung Seo 
Kyung dan sutradara Kim Hee Won,” 
ungkap Kim Go Eun. “Itulah mengapa 
tidak ada alasan untuk menolak 
penampilan. Naskahnya juga sangat 
menyenangkan,” tambah Kim Go Eun. 

Untuk diketahui, Drama Little 
Women diadaptasi dari novel populer 
karya penulis asal Amerika, yakni 
Louisa May Alcott pada 1868. Little 
Women berkisah tentang cerita 
mengharukan dari tiga saudara 
perempuan. Novel ini pernah digarap 
menjadi film dalam versi Hollywood 
yang diperankan Meryll Streep, Emma 
Watson, Florence Pugh, Saoirse Ronan, 
dan Timothee Chalamet. Bedanya 
dengan versi Korea ada di genre. 
H o l l y w o o d  b e r g e n r e  d r a m a ,  
sementara Korea bergenre thriller.

Kemudian, Kim Go Eun meng-
gambarkan bagaimana karakter Oh In 
Joo dalam drama Little Woman. 
“Dalam pertarungan angka-
angka, dia adalah satu-satunya 
k a r a k t e r  y a n g  t i d a k  
menggunakan otaknya dan 
malah bertindak apa 
adanya,  menghadapi  
s e s u a t u  d e n g a n  
tubuhnya,” ucap Kim Go 
Eun. 

“ M e s k i p u n  
s e p e r t i n y a  d i a  
h a n y u t  e n t a h  
k e m a n a ,  d i a  
s e b e n a r n y a  
bergerak maju 
menjadi lebih 
tegas daripada 
orang lain,” 
tambah Kim 
Go Eun. 

Sejatinya drama Little Woman 
memiliki plot twist yang menegangkan 
dengan alur cerita yang jelas.   
Meskipun hanya beberapa episode, 
penonton Little Women telah memuji 
perkembangan yang menegangkan, 
alur cerita yang detail, dan chemistry 
antara saudara perempuan di layar 
Kim Go Eun, Nam Ji Hyun, dan Park Ji 
Hu. 

B u n g a  a n g g r e k  e p i p o g i u m  
aphyllum berwarna biru yang langka 
menjadi misteri dalam drama ini. 
Pasalnya, si anggrek biru muncul 
setelah ada peristiwa yang memakan 
korban jiwa. Kehadiran anggrek yang 
dijuluki Ghost of Vietnam, Princess, 
hingga The Orchid of Death, seolah 
menjadi pertanda akan ada kejadian 
buruk. Hingga delapan episode Little 
Women, bunga ini masih menyimpan 
misteri yang belum terjelaskan.

Drama ini menyuguhkan banyak 
sisi thriller yang dengan cepat 
m e m i k a t  p e n o n t o n  t a n p a  
meninggalkan sisi drama keluarga. 
Ada kematian sosok penting, misteri 
anggrek biru, hingga dua keluarga 
yang bertolak belakang tetapi saling 
terkait dalam perkara besar. Peristiwa-

peristiwa itu menjadikan jalan 
c e r i t a  L i t t l e  Wo m e n  

semakin penuh kelokan 
t a k  t e r d u g a  y a n g  

m e m b u a t  b a nya k  
penonton menantikan 
s e t i a p  e p i s o d e  
terbarunya.

K i m  G o  E u n  
m e n g a k h i r i  
w a w a n c a r a -  n y a  
d e n g a n  
m e n y a m p a i k a n  
pemikirannya atas 
profesinya sebagai 
aktris. “Saya pikir 
menjadi  seorang 

aktor adalah karir 
di mana Anda 
h a r u s  t e r u s -
m e n e r u s  
meragukan diri 
sendiri. Anda 
harus waspada 
s a a t  A n d a  
y a k i n  A n d a  
b e n a r  d a n  
menganggap 
i tu  sebagai  

dengan harga tiket 55.000 won 
(Rp582 ribu).

Penyanyi dan aktris Suzy juga 
mematok harga 55.000 won untuk 
fanmeetingnya. Harga tiket untuk fan 
meeting Soo Young (SNSD) adalah 
33.000 won (Rp350 ribu) untuk semua 
kursi.Harga tiket untuk fan meeting 
aktor juga serupa, 55.000 won untuk 
fan meeting Lee Jong Suk dan 66.000 
won (Rp698 ribu) untuk pertunjukan 
Ryu Jun Yeol.

Dengan harga tiket yang sangat 
berbeda dari harga rata-rata, fan 
meeting Kim Go Eun menerima banyak 
k r i t i k ,  s e b a g a i m a n a  d i n u k i l  
Jat imNetwork.com dari  laman 
LoveKpop95.

Kim Go Eun lahir pada tahun 1991 
dan memulai debutnya pada tahun 
2012 dengan film A Muse. Namun, 2 
tahun kemudian,  Kim Go Eun 
mengambil jeda dari dunia akting 
untuk fokus menyelesaikan studinya. 
Pada tahun 2014, aktris ini kembali 
berakt ing  dan meraih  banyak 
kesuksesan dengan proyek-proyek 
seperti Monster, Coin Locker Girl, 
Goblin, dan lainnya.

Fesyen	Sederhana	tapi	Mahal
Terkait gaya fesyennya, Kim Go Eun 

dikenal bergaya sederahan tapi tak 
melepas kesan mahal.Namanya mulai 
melambung dan dikenal luas setelah 
bermain dalam drama Guardian: The 
Lonely and Great God atau yang 
memiliki judul lain Goblin pada 2016 
lalu.Sosoknya pun makin menyita 
perhatian setelah terpilih menjadi 
pemeran utama wanita  untuk 
mendampingi Lee Min Ho dalam 
drama The King: Eternal Monarch.

Ia dikenal sebagai sosok selebriti 
yang sederhana. Meski banyak orang 
menyebutkan bahwa lebih banyak 
aktris yang lebih cantik darinya, tapi ia 
tetap mampu bersinar.Bahkan dengan 
gaya yang tak menonjol sekalipun.

Seperti yang terpantau dari akun 
Instagram-nya di @ggonekim , ia 
mengunggah empat slide foto ke 
Instagram.Dalam potret-potretnya, ia 
tampak mengenakan celana jeans 
longgar dan jaket hitam.Tak lupa, ia 
juga mengenakan masker berwarna 
putih.

Dalam foto slide pertama dan 
kedua ia terlihat  mengenakan 
topi.Sedangkan dalam slide ketiga dan 
keempat ia memilih untuk melepas 
topinya.Namun, ada satu benda yang 
sangat menarik perhatian, yaitu tas 
berwarna hitam yang dibawanya.

Meski berpenampilan sederhana, 
ia membawa tas merek Chanel. Dikutip 
dari KBIZOOM.com, tas ini harganya 
mencapai 7,5 juta won atau sekitar Rp 
85 juta.

Hal tersebut sepertinya tidaklah 
mengherankan.Pasalnya, Kim Go Eun 
sudah menjadi brand ambassador 
Chanel sejak tahun 2019.Dalam 
berbagai kesempatan, ia sering 
membawa berbagai aksesoris yang 
mendukung penampilannya dengan 
p r o d u k - p r o d u k  d a r i  b r a n d  
tersebut.(berbagai sumber/dya)

yang paling berbahaya," ucapnya.  
Little Women menghadirkan 

pengamatan sosial terkait masyarakat 
dari kelas ekonomi. Tokoh utama sang 
kakak beradik dikisahkan hidup 
penuh kemiskinan sejak kecil dan sulit 
beradaptasi dengan lingkungan 
mereka akibat status sosialnya. Impian 
memiliki uang dan hidup sejahtera 
mengantar kakak beradik ini kepada 
keputusan-keputusan sulit dan 
membahayakan nyawa. Sementara di 
sisi lain ada keluarga Park Jae Sang 
yang kaya raya dan memiliki nama baik 
di masyarakat.

Seperti diketahui, Drama ini 
dibintangi tiga aktris utama yang 
memiliki kualitas akting mumpuni, 
yakni Kim Go Eun, Nam Ji Hyun, dan 
Park Ji Hu. Little Women juga digarap 
oleh sutradara wanita yang berada di 
balik kesuksesan drama Korea 
Vincenzo, Kim Hee Won. Selain itu tim 
produksi adalah art director Ryu Sung 
Hee yang pernah mengerjakan film 
Decision to Leave, The Handmaiden 
serta music director Park Se Joon dari 
Vincenzo dan Hotel Del Luna.

Artis peran Kim Go Eun memuji 
kualitas akting Han Ji Hyun saat 
membintangi drama Little Woman. 
“Han Ji Hyun adalah seorang artis yang 
sangat berani. Ketika dihadapkan pada 
situasi yang tidak terduga, beberapa 
artis lebih memilih untuk menarik diri 
saat syuting sebuah drama, tetapi Ji 
Hyun berkata, 'Ah, ayo lakukan saja'” 
kata Kim Go Eun. 

“Ji Hyun juga seperti perahu besar. 
Dia tampak bergerak dengan tenang, 
tetapi di dalamnya, ada orang yang 
sangat kuat. Saya juga ingin menjadi 
sekuat itu dan tidak meragukan diri 
sendiri saat dituntut harus tampil 
sebaik mungkin di depan kamera,” 
tambah Kim Go Eun. Han Ji Hyun 
sendiri diketahui meraih popularitas 
lewat drama sukses The Penthouse: 
War in Life. 

Tiket	Fan	Meeting	Dinilai	Mahal
Namun di sisi lain, Kim Go Eun 

dikritik karena menjual tiket fan 
meeting yang terlalu mahal.Harga tiket 
fan meeting yang diselenggarakan oleh 
Kim Go Eun adalah 88.000 won 
(Rp934 ribu), sedangkan harga rata-
rata aktor lainnya hanya 30.000 hingga 
50.000 won (Rp318 ribu hingga Rp531 
ribu).

Pada 24 September, Wikitree 
melaporkan bahwa Kim Go Eun akan 
mengadakan fan meeting untuk 
merayakan ulang tahun debutnya yang 
ke 10 di pusat pertunjukan Yes24 Live 
Hall pada 15 Oktober.

Harga tiket yang tercantum di situs 
web tiket online Yes24 adalah 88.000 
won untuk semua kursi.

M e n u r u t  W i k i t re e ,  b a nya k  
penonton yang mengeluhkan harga 
tiket fan meeting Kim Go Eun. Mereka 
mengklaim bahwa harga ini lebih 
t i n g g i  d a r i  f a n  m e e t i n g  
lainnya.Diketahui bahwa rata-rata 
harga tiket fan meeting para aktor di 
Korea berkisar antara 30.000 hingga 

50.000 won.
Belum lama ini, Park Eun Bin, 

aktris yang mulai muncul 
s e t e l a h  d e m a m  

“Extraordinary Attorney 
W o o " ,  b a r u  s a j a  
menggelar fan meeting 

Kim Go Eun
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Kemenkes juga menjelaskan bahwa 
gula tetap dibutuhkan oleh tubuh 
untuk meningkatkan energi dan fungsi 
otak. Hanya saja konsumsinya harus 
sesuai anjuran."Namun, tak bisa 
dipungkiri tubuh tetap butuh gula 
untuk meningkatkan energi dan fungsi 
otak. Hanya saja konsumsinya harus 
sesuai anjuran ya," tutur Kemenkes.

Sementara, dikutip dari Healthline, 
asupan gula harian setiap orang 
berbeda-beda tergantung jumlah 
k a l o r i ,  a k t i v i t a s ,  d a n  f a k t o r  
lainnya.Secara umum, menghindari 
makanan dan minuman manis lebih 
baik bagi kesehatan, karena kadar gula 
yang berlebihan tidak bermanfaat dan 
justru berbahaya bagi tubuh. Berikut 
makanan-makanan yang lebih baik 
dihindari karena mengandung kadar 
gula tinggi:

SUSU	COKLAT
Susu murni mengandung asupan 

yang baik untuk tubuh lantaran 
mengandung sumber nutrisi yang baik 
bagi kesehatan tulang, termasuk 
kalsium dan protein. Namun susu 
coklat biasanya sudah ditambahkan 
dengan kokoa dan dimaniskan dengan 
gula.Satu cangkir atau sekitar 250 
gram susu coklat mengandung hampir 
12 gram gula tambahan.

ES	TEH
Es teh sangat populer di seluruh 

dunia dalam berbagai bentuk dan rasa. 
Minuman ini biasanya ditambahkan 
gula sebagai pemanis dan sirup 
sebagai perasa.Rata-rata, es teh 
mengandung sekitar 35 gram gula per 
porsi. Ini hampir sama dengan sebotol 
cola.

PROTEIN	BARS
Protein bars atau snack yang 

populer dikaitkan dengan makanan 
untuk meningkatkan perasaan 
kenyang, yang dapat membantu 

KEGADUHAN terjadi saat Es Teh 
Indonesia melayangkan somasi 
kepada konsumennya. Kasus tersebut 
diawali saat konsumen itu mengkritik 
produk Es Teh Indonesia yang di-
anggap terlalu manis di media sosial. 
Meski konsumen tersebut sudah me-
minta maaf, hal ini terlanjur membuat 
banyak netizen mempertanyakan kadar 
gula yang aman untuk dikonsumsi per 
hari. Lantas, berapa sih batasannya? 

Berdasarkan Peraturan Menteri 
Kesehatan Nomor 30 Tahun 2013, 
Kementerian Kesehatan (Kemenkes 
RI) mengungkapkan batas konsumsi 
gula per hari adalah 10 persen dari 
total energi 200 kkal. Konsumsi 
tersebut setara dengan gula empat 
sendok makan atau 50 gram per orang 
dalam sehari.

"Minum atau makanan yang 
manis-manis itu memang enak. Tapi 
tahu tidak ada batasan konsumsi gula 
setiap harinya. Di Permenkes No.30 
Tahun 2013, anjuran konsumsi gula 
per orang per hari adalah 10 persen 
dari total energi (200 kkal). Konsumsi 
itu setara dengan gula 4 sendok makan 
per orang per hari, atau 50 gram per 
orang per hari. 1 Kaleng minuman 
soda saja bisa mengandung sektar 27 
gram gula loh. Yuk, jaga konsumsi gula 
kita untuk hidup lebih sehat," 
demikian bunyi video yang diunggah 
oleh pihak Kemenkes, dikutip Selasa 
(27/9).

Apabila seseorang mengonsumsi 
gula melebihi anjuran tersebut, hal ini 
bisa mendatangkan sejumlah penyakit 
serius, seperti obesitas, diabetes 
melitus, hingga penyakit yang tidak 
menular lainnya."Kalau makan terlalu 
banyak gula bisa bikin kegemukan, 
obesitas,  diabetes melitus dan 
penyakit tidak menular lainnya," tulis 
Kemenkes.

"Diabetes ini bisa mengganggu 
kinerja jantung dan ginjal. Sebaiknya 
takaran gula 4 sdm per hari ya," 
sambungnya lagi .Lebih lanjut ,  

penurunan berat badan. Hal ini yang 
membuat orang percaya bahwa 
protein bar adalah makanan ringan 
yang sehat.Protein bar biasanya 
mengandung 20 gram gula tambahan 
yang membuat kandungan nutrisinya 
mirip dengan permen.

CEREAL
Cereal adalah makanan yang 

populer untuk menu sarapan karena 
cepat dan mudah. Beberapa cereal 
yang dipasarkan untuk anak-anak 
mengandung banyak gula tambahan 
sekitar 12 gram atau 3 sendok teh gula 
dalam porsi kecil 34 gram.

MADU
Madu sering dianggap sebagai 

alternatif pemanis yang lebih sehat 
karena secara alami berasal dari 
sarang lebah. Selain itu, madu me-
miliki beberapa nilai gizi.Madu me-
ngandung fruktosa yang lebih manis 
dari sukrosa dan glukosa. Fruktosa 
adalah gula utama yang ditemukan 
pada madu. Meskipun memiliki 
banyak manfaat, madu sebaiknya 
dikonsumsi dalam jumlah wajar.

LOW	FAT	YOGHURT
Produk rendah lemak biasanya 

mengandung banyak gula untuk 
meningkatkan rasanya.Misalnya, satu 
cangkir yoghurt rendah lemak 
mengandung lebih dari 45 gram gula 
atau sekitar 11 sendok teh. Ini sudah 
melebihi batas gula harian hanya 
dalam satu cangkir.

SAUS	BBQ
Barbecue sauce atau saus BBQ 

biasanya digunakan sebagai bumbu 
atau saus favorit. Setiap 2 sendok 
makan saus mengandung 9 gram atau 
lebih dari 2 sendok teh gula. Fakta 
menariknya, sekitar 33 persen dari 
berat saus BBQ adalah gula murni.

KOPI	BERPERASA
Kopi berperasa juga kopi kemasan 

populer dan mudah di jumpai di 
m i n i m a rke t  te rd e ka t .  N a m u n ,  
kandungan gula pada kopi berperasa 
dan kopi kemasan ini sangat tinggi. 
Biasanya mengandung hingga 45 
gram gula atau setara dengan 11 
sendok teh per porsi. (berbagai 
sumber/dya)

Gaduh Kasus Es Teh Indonesia, 
Berapa Konsumsi Ideal Gula per Hari?
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KABAR BURUK UNTUK STREAMER, 
TWITCH TURUNKAN BAGI HASIL JADI 50:50

Secara teknis, program ini akan 
menawarkan sejumlah mitra dan 
afiliasi terpilih untuk melakukan 
pembayaran setiap bulan. Sebagai 
gantinya,  kreator konten atau 
streamer juga harus melakukan 
streaming selama jumlah jam 
minimum yang ditetapkan per 
bulannya. Untuk menjalankan prgram 
ini, Twitch sudah menentukan grup 
streamer terpilih agar ikut serta. 
Mereka yang terpilih akan men-
dapatkan pesan yang mengundang 
mereka untuk bergabung dalam 
program AIP. Besaran penghasilan 
tetap di Twitch Ada beberapa opsi 
pendapatan tetap yang ditentukan 
Twitch dalam program AIP, namun 
secara umum durasi streaming yang 
diminta adalah 40 jam setiap bulan. 

Mereka yang sanggup memenuhi 
permintaan itu, akan mendapatkan 
penghasilan tetap senilai 100 dolar AS 
(Rp 1,4 juta) jika bersedia me-
nayangkan iklan selama 2 menit per 
jam. Ada pula opsi penghasilan 300 

dolar AS (Rp 4,3 juta) jika streamer 
bersedia menjalankan iklan 3 menit 
per jam, serta 500 dolar AS (Rp 7,1 
juta) untuk iklan 4 menit setiap jam-
nya. Streamer yang sanggup me-
menuhi ketentuan itu dijamin mendapat- 
kan penghasilan tetap setiap bulan, 
berapa pun jumlah penontonnya. 

Jika jumlah jam minimun tercapai, 
selanjutnya streamer akan mendapat-
kan penghasilan sesuai dengan tarif 
normal. Sebelum program AIP ter-
sedia, streamer Twitch biasanya men-
dapatkan penghasilan dari beberapa 
sumber, yaitu dari iklan, konten ber-
bayar, Bits (item virtual yang dijual) 
hingga uang tip dari audiens. Namun 
tidak semua streamer bisa meng-
hasilkan uang di Twitch. Sebab, plat-
form streaming ini menetapkan kri-
teria tertentu seperti jumlah pengikut 
hingga durasi streaming, sebelum 
mengundang streamer ke program 
berbayar  yang memungkinkan 
streamer mendapatkan penghasilan. 
(berbagai sumber/dya)

"Bahkan apabila mengacu 
pada biaya layanan Interactive 
Video Service (IVS) dari Amazon 
Web Services (AWS) saat ini, 
biaya sewa per 100 kreator 
konten yang menghadirkan 
konten live streaming selama 
200 jam secara bersamaan 
mencapai 1.000 dolar AS 
(sekitar Rp 15 juta) per bulan," 
imbuh Dan. 

Dan tidak menyebut apakah 
biaya sewa ini meningkat dari 
biaya sewa sebelumnya atau 
tidak. Yang jelas, ia saat ini 
hanya ingin lebih transparan 
terkait biaya operasional Twitch 
untuk menghadirkan konten 
live streaming berkualitas bagi 
seluruh pengguna di dunia. Dan 
melanjutkan, ke depannya, 
kreator konten Twitch yang 
terdampak kebijakan anyar ini 
akan mendapatkan e-mail dari 
Twitch untuk mendapatkan 
informasi lebih lanjut terkait 
mekanisme bagi hasil terbaru 
ini.

Iming-iming	Rp	7	Juta/Bulan	
Twitch menghadirkan program 

insentif yang memungkinkan streamer 
mendapatkan pendapatan dari iklan 
setiap bulannya. Disebut sebagai Ad 
Insentif Program (AIP), program 
insentif ini hanya akan didapat oleh 
streamer terpilih di Twitch. Pada 
dasarnya program insentif sudah lama 
tersedia di Twitch. 

N a m u n ,  p e n g h a s i l a n  y a n g  
didapatkan streamer bervariasi setiap 
bulannya, tergantung pada basis 
pengikut tetap. Banyak dari para 
s t r e a m e r  m e r a s a  k e s u l i t a n  
mendapatkan penghasilan tetap. Lain 
halnya dengan streamer papan atas 
yang bisa mendapatkan uang dengan 
jumlah yang konsisten setiap bulan. 
"Memiliki pendapatan minimun dari 
iklan akan memungkinkan Anda 
merencanakan masa depan dengan 
lebih baik. Kami berharap ini dapat 
memberdayakan kreator konten," kata 
Twitch di situs resminya. 

PLATFORM live treaming Twitch 
melakukan penyesuaian kebijakan 
bagi hasil untuk para kreator konten 
b e s a r  y a n g  p e n g h a s i l a n n y a  
melampaui 100.000 dolar AS (sekitar 
Rp 1,5 miliar) per tahun. Hal ini 
disampaikan perusahaan asal Amerika 
Serikat (AS) tersebut dalam sebuah 
pengumuman yang dirilis di blog resmi 
Twitch. 

Presiden Twitch Dan Clancy 
mengatakan bahwa kreator konten 
ya n g  t e l a h  m e nye n t u h  a n g k a  
pendapatan yang disebutkan di atas 
tadi bakal berbagi pendapatan dengan 
Twitch dengan skema 50:50 (50 
persen). Sebelumnya, sistem bagi hasil 
yang mereka dapatkan lebih besar, 
yaitu 70 persen dari total pendapatan, 
alias 70:30. Dan mengatakan bahwa 
kebijakan ini bakal berlaku pada 1 Juni 
2023 mendatang dan hanya akan 
diterapkan kepada kreator konten 
yang terdaftar dalam program 
kemitraan premium Twitch. 

Program kemitraan premium 
Twitch adalah program khusus bagi 
para kreator konten yang sudah 
populer dan besar di Twitch, boleh jadi 
m e re k a  ya n g  s u d a h  m e m i l i k i  
pendapatan lebih dari 100.000 dolar 
AS per tahun tadi. Adapun para kreator 
konten yang terdaftar dalam program 
kemitraan standar Twitch dari awal 
memang sudah menyetujui bahwa 
kebijakan bagi hasil mereka dengan 
Twitch adalah 50:50. 

Konon, kebijakan baru ini hanya 
akan berdampak pada sekitar 10 
persen dari total kreator konten yang 
ada di Twitch. Sebab, sebagian besar 
kreator konten di platform itu 
memiliki kemitraan standar dengan 
Twitch. 

Lantas, mengapa kebijakan ini 
dibuat? Menurut Dan, kebijakan anyar 
ini terpaksa mereka terapkan lantaran 
biaya sewa untuk menyediakan 
layanan live streaming cukup mahal. 
"Menghadirkan video live streaming 
berkualitas tinggi dengan latensi 
r e n d a h  k e  s e l u r u h  d u n i a  
membutuhkan biaya yang tidak 
murah,"  ujar  Dan,  dikutipdari  
Twitch.com.



liststyleHal 10  |  Rabu, 28 September 2022

blott ing  paper.Untuk tata  cara 
penggunaannya, cukup ambil satu 
lembar blotting paper, kemudian 
l e t a k k a n  d i  a re a  ra m b u t  ya n g 
berminyak, lalu tekan perlahan-lahan 
agar minyak yang ada di rambut 
menyerap ke blotting paper.

CUKA	SARI	APEL
Cuka sari apel ini punya manfaat 

yang banyak untuk rambut, seperti 
membuat rambutmu jadi berkilau, 
mengurangi kerontokkan rambut, 
membersihkan ketombe,  meng-
haluskan rambut, menumbuhkan 
rambut, serta mengatasi minyak pada 
rambut .  Untuk tata  cara  peng-
gunaannya, kamu bisa semprotkan 
cuka sari apel ke area rambutmu yang 
sudah dicampur dengan air.  (berbagai 
sumber/dya)

p u n y a  n i h ,  B e l a .  D i  s a m p i n g 
kegunaannya yang praktis ,  dry 
shampoo juga bisa jadi penyelamat 
ketika kamu nggak punya waktu untuk 
keramas. Tapi, apa jadinya kalau kamu 
nggak punya dry shampoo? Nah, kamu 
nggak perlu khawatir karena kamu 
bisa gunakan produk alternatif di 
bawah ini dengan fungsi yang sama 
seperti dry shampoo. 

BEDAK	BAYI
Tahu nggak sih kalau bedak bayi 

bisa jadi alternatif dry shampoo yang 
tepat? Mengutip dari Byrdie, bedak 
bayi merupakan salah satu item yang 
ke ra p  ka l i  d i g u n a ka n  s e b e l u m 
p o p u l a r i t a s  d r y  s h a m p o o 
meningkat.Bedak bayi ini dipercaya 
bisa menyerap minyak berlebih pada 
rambut, sehingga rambut nggak lepek.

Untuk tata cara penggunaannya, 
al ih-alih menaburkannya tanpa 
takaran yang tepat ,  kamu bisa 
tuangkan bedak bayi sebanyak satu 
sendok teh kemudian aplikasikan ke 
area rambutmu. 

TRANSLUCENT	POWDER
Selain bedak bayi, kamu juga bisa 

kenakan translucent powder, lho. 
Untuk tata cara penggunaannya, kamu 
bisa aplikasikan translucent powder 
dengan brush yang bersih ke bagian 
rambutmu.Setelah selesai, kamu bisa 
menyisir rambutmu supaya nggak ada 
sisa bedak yang menempel.

BLOTTING	PAPER
Item yang biasanya digunakan 

untuk menyerap minyak di area 
h i d u n g  i n i  t e r n ya t a  j u g a  b i s a 
digunakan untuk menyerap minyak di 
area rambut. Ya, item tersebut adalah 

MEMILIKI	 rambut lurus sering 
menjadi dambaan, terutama kaum 
Hawa. Rambut lurus alami memang 
dimiliki oleh beberapa orang. Kendati 
demi-kian, tentu saja rambut lurus 
alami ini tetap harus dirawat agar 
kelembapan dan kesehatannya 
terjaga. Per-masalahan kering, kusut 
hingga ber-minyak tentu saja masih 
menjadi per-masalahan yang kerap 
dijumpai oleh mereka pemilik rambut 
lurus. Nah, untuk mencegah dan 
mengatasi permasalahan ini, berikut 
kami rangkum dari laman hair infinity 
selengkapnya tentang perawatan 
rambut lurus yang masih jarang 
diketahui untuk Anda.

MENGGUNAKAN	KONDISIONER	
SAAT	KERAMAS

B i a s a nya  o ra n g - o ra n g  ya n g 
memil iki  rambut kerit ing akan 
memnggunakan banyak kondisioner 
ketika keramas. Namun ada baiknya 
Anda jangan melakukan hal serupa 
jika memiliki rambut lurus.Alasannya, 
penggunaan kondisioner yang terlalu 
banyak di seluruh bagian, hanya akan 
menyebabkan rambut Anda lepek 
k e t i k a  k e r i n g  n a n t i . G u n a k a n 
kondisioner sedikit demi sedikit saja, 
dan aplikasikan pada ujung rambut. 
Dengan begitu rambut lurus Anda 
t i d a k  a k a n  l e p e k  a t a u  m u d a h 
berminyak.

COBA	GUNAKAN	DRY	SHAMPOO
Minyak berlebih pada kulit dan 

rambut tak jarang menjadi masalah 
pemilik rambut lurus.  Nah, dry 
shampoo ini bisa menjadi solusi untuk 
permasalahan tersebut.Dry shampoo 
sendiri sangat berguna jika Anda suka 
m e l a k u k a n  a k t i v i t a s  y a n g 

menghasilkan keringat.

MEMILIH	TIPE	SAMPO	YANG	TEPAT
Kunci rambut lurus yang sehat juga 

terletak pada pemilihan sampo. Jika 
sampo yang dipilih tepat, tentu saja 
rambut lurus akan selalu sehat serta 
berkilau.Pilih sampo dengan bahan 
ringan, serta tifak mengandung sodium 
laureth sulfate atau SLS. Rambut lurus 
diklaim tidak akan mudah kering jika 
menggunakan sampo bebas sulfat.

MENGGUNAKAN	SISIR	YANG	TEPAT
Agar rambut lurus tidak muda 

rusak, coba pilih sisir dengan bentuk 
dayung.Permukaan datar pada sisir 
bisa membuat rambut lurus Anda 
semakin halus. Lebarnya permukaan 
sisir dayung juga mampu memuat 
banyak rambut sehingga membuat 
waktu menyisir lebih singkat.

MENGATUR	SUHU	PENGERING	
RAMBUT

Sebelum menggunakan blower 
atau pengering rambut, sebaiknya 
gunakan jari-jari Anda terlebih dahulu 
untuk menyisir rambut basah. Setelah 
itu, arahkan blower Anda ke sisi akar 
rambut .Setelahnya,  jangan lupa 
gunakan pilihan udara dingin untuk 
sentuhan terakhir pengeringan. 
Terlalu banyak panas dapat merusak 
rambut Anda atau membuatnya 
mengeriting.(berbagai sumber/dya).

Dry shampoo ini merupakan salah 
satu item yang penting untuk kamu 

SEPELE 
TAPI JARANG 
DIKETAHUI, 
CARA RAWAT 
RAMBUT LURUS 

NGGAK PUNYA DRY SHAMPOO? 
COBA ALTERNATIF INI
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Segera!	Plastik	dan	...(dari	hal	1)

PEMERINTAH dan Badan Anggaran 
(Banggar) DPR RI sepakat target 
penerimaan kepabeanan dan cukai 
2023 sebesar Rp 303,19 triliun. 
Jumlah itu naik Rp 1,4 miliar dari 
target penerimaan yang diusulkan 
sebelumnya.

A n g g o t a  B a n g g a r  D P R  R I 
Bramantyo Suwondo mengatakan 
untuk mencapai target itu salah 
satunya melalui penambahan barang 
kena cukai baru berupa produk plastik 
dan Minuman Berpemanis Dalam 
Kemasan (MBDK).

"Intensifikasi cukai melalui pe-
nyesuaian tarif cukai dan ekstensi-
fikasi cukai melalui penambahan 
barang kena cukai baru berupa produk 
plastik dan MBDK yang diselaraskan 
dengan pemulihan ekonomi dan daya 
bel i  masyarakat ,"  bunyi  bahan 
paparan Bramantyo dalam rapat kerja 
dengan pemerintah, Selasa (27/9).

B ra m a n t yo  m e nye b u t  p e m -
bahasan ekstensifikasi barang kena 
cukai baru akan dilakukan pem-
bahasan oleh Komisi XI DPR RI paling 
lama 60 hari setelah RUU APBN 2023 
disetujui dalam rapat paripurna. 
"Dalam rangka pencapaian target pe-
nerimaan cukai dan menjaga sustai-
nabilitas APBN 2023, pembahasan 
atas kebijakan besaran tarif cukai hasil 
tembakau yang dibuat di Indonesia 
dan/atau ekstensifikasi barang kena 
cukai baru dilakukan di komisi XI 
paling lama 60 hari setelah APBN 2023 
disetujui DPR dalam rapat paripurna," 
ujar Bramantyo.

Saat dimintai penjelasan, Menteri 
Keuangan Sri Mulyani Indrawati me-
ngatakan itu berarti DPR RI sudah se-
tuju pemerintah memperluas barang 
kena cukai. Terkait pelaksanaannya, 
masih tetap akan dilakukan pem-
bahasan.

Sri Mulyani menyebut pengenaan 
c u k a i  p l a s t i k  d a n  m i n u m a n 
berpemanis dalam kemasan akan 
memperhatikan berbagai hal. Mulai 
dari melihat momentum pemulihan 
ekonomi, hingga memperhitungkan 
dampak kepada kesehatan dan 
lingkungan.

"Kita akan memilih instrumen 
mana yang paling make sense untuk 
tetap di satu sisi mencegah konsumsi 
yang berbahaya seperti minuman 
berpemanis, plastik, hasil tembakau, 
itu kan dianggap memiliki aspek 
negatif dan berbahaya. Di sisi lain, kita 
juga akan melihat dampaknya ter-
hadap perekonomian secara ke-
seluruhan dan dalam hal ini masalah 
lingkungan," tutur Sri Mulyani.

S e b e l u m n y a ,  K e m e n k e u 
menyatakan bahwa terdapat tiga 
kelompok tahapan pengenaan cukai, 
yakni eksisting atau sedang berlaku, 
persiapan ekstensifikasi, dan kajian 
ekstensifikasi. Pengenaan cukai yang 
sedang berlaku adalah terhadap 
produk hasil tembakau, minuman 
mengandung etil alkohol (MMEA), dan 
etil alkohol. 

Barang-barang yang ada dalam 
tahap persiapan pengenaan cukai atau 
persiapan ekstensifikasi adalah 
plastik dan minuman berpemanis. 
Adapun, barang-barang yang masih 
dalam tahap kajian pengenaan cukai 
atau kajian ekstensifikasi adalah 

pengenaan cukai terhadap BBM, ban 
karet, dan detergen. 

Direktur Jenderal Bea dan Cukai 
Kementerian Keuangan Askolani 
menyatakan bahwa pemerintah masih 
mempersiapkan rencana penerapan 
cukai terhadap MBDK. Menurutnya, 
persiapan membutuhkan waktu 
k a r e n a  t e r d a p a t  p e n i n j a u a n 
komprehensif dari berbagai aspek. 
M e s k i p u n  b e g i t u ,  d i a  t i d a k 
menyanggah soal rencana penerapan 
cukai minuman manis pada tahun 
depan. Askolani menyebut bahwa 
pemerintah akan mempertimbangkan 
berbagai faktor agar kebijakan itu 
dapat menjaga konsumsi barang 
dengan eksternalitas. 

"Untuk implementasinya pada 
2023 tentunya akan melihat dari 
banyak faktor yang nanti dihadapi dan 
dijalani tahun depan, seperti faktor 
kesehatan,  pemulihan ekonomi 
nasional, perkembangan situasi global 
dan domestik. Sehingga, itu harus 
dipertimbangkan secara kompre-
hensif dan momentumnya juga tepat," 
ujar Askolani.

Isu penerapan cukai terhadap 
m i n u m a n  b e rp e m a n i s  s e m a k i n 
menjadi perhatian masyarakat setelah 
adanya kasus somasi PT Es Teh 
Indonesia Makmur, produsen merek 
minuman es.teh Indonesia, kepada 
konsumennya. Kasus itu viral dalam 
beberapa hari  terakhir  dengan 
pembahasan yang meluas ke isu 
kesehatan, hukum, hingga langkah 
manajemen krisis oleh hubungan 
masyarakat (public relation/PR). 

Awalnya, konsumen bernama 
G a n d h i  m e l a l u i  a k u n  T w i t t e r 
@Gandhoyy, menyampaikan keluhan 
atas minuman chizu dari Es Teh 
Indonesia yang terlalu manis, bahkan 
dia mengibaratkan terdapat kandungan 
gula 3 kilogram dalam minuman itu. 
Pihak Es Teh Indonesia merespons 
cuitan itu dengan somasi karena 
menilai perkataannya tidak pantas. 
"Kurang pantas menyatakan bahwa 
produk Chizu Red Velvet [minuman] 
seperti gula seberat 3 kilogram. Kami 
menganggap pernyataan tersebut 
dapat menyebabkan pemberian 
informasi keliru dan/atau menyesat-
kan kepada konsumen," tertulis dalam 
surat somasi Es Teh Indonesia, dikutip 
pada Selasa (27/9).

Somasi itu mendapatkan respons 
beragam dari netizen atau warganet. 
Sebagian dari mereka menuntut agar 
pihak Es Teh Indonesia menng-
ungkapkan fakta berapa kandungan 
gula dalam minuman-minumannya, 
sebagian lainnya menyinggung aksi 
tim legal dan humas Es Teh Indonesia 
yang malah menempuh jalur somasi 
atas kasus tersebut.

Pajak	Karbon	Mandek
Terpisah, Energy Watch berbicara 

mengenai penerapan pajak karbon. 
Kementerian Keuangan (Kemenkeu) 
hingga saat ini masih mematangkan 
aturan teknis pajak karbon sebelum 
diimplementasikan. Pemberlakukan 
pajak karbon sempat mengalami 
penundaan selama dua kali, yakni pada 
April dan Juli 2022 lalu. 

Direktur Executive Energy Watch, 
Mamit Setiawan menduga, ada upaya 
yang menghalang-halangi pemerintah 

peraturan pendukung pemberlakuan 
Pajak Karbon. Hal ini dilakukan 
bersama dengan seluruh Kementerian 
atau Lembaga (K/L) terkait termasuk 
Kemenkeu. Proses penyempurnaan 
peraturan pendukung tersebut 
dilakukan dengan mempertimbang-
kan seluruh aspek terkait, termasuk 
pengembangan pasar karbon, pen-
capaian target NDC, kesiapan sektor, 
dan kondisi ekonomi. 

"Proses pematangan skema pasar 
k a r b o n  t e r m a s u k  p e r a t u r a n 
teknisnya, yang sistemnya akan 
didukung oleh pajak karbon, masih 
membutuhkan waktu. Oleh sebab itu, 
pemerintah memutuskan untuk 
m e n u n d a  p e m b e rl a ku a n  p a j a k 
k a r b o n ,"  k a t a  F e b r i o  d a l a m 
pernyataannya, Jumat (24/6).

Febrio mengatakan, meski ditunda 
pajak karbon tetap akan dikenakan 
pertama kal i  pada badan yang 
bergerak di bidang PLTU batubara. Pe-
ngenaan ini melalui mekanisme pajak 
yang mendasarkan pada batas emisi 
pada 2022 sesuai amanat UU HPP. 
Pajak Karbon diharapkan dapat meng-
ubah perilaku para pelaku ekonomi 
untuk beralih kepada aktivitas ekonomi 
hijau yang rendah karbon," jelasnya. 

Pemerintah juga tetap menjadikan 
penerapan pajak karbon pada 2022 
sebagai capaian strategis (delive-
rables) yang menjadi contoh dalam 
pertemuan tingkat tinggi G20. Peme-
rintah juga mendorong aksi-aksi 
mitigasi perubahan iklim lainnya. Di 
antaranya melalui mekanisme transisi 
energi (Energy Transition Mechanism 
/ETM) yang di  satu  s is i  mem-
pensiunkan dini PLTU Batubara 
(phasing down coal) dan di sisi lain 
mengakselerasi pembangunan energi 
baru dan terbarukan (EBT). "Ini 
dengan tetap mempertimbangkan 
dampak sosial dan ekonominya,” 
tutup Febrio.(hiski,rls,ant/dya)

dalam menerapkan pajak karbon. 
Bahkan tidak menutup kemungkinan 
datangnya dari pengusaha-pengusaha 
kakap. "Banyak cibiran menyatakan 
bahwa jangan-jangan ini kalah sama 
pengusaha-pengusaha energi fosil, 
sehingga memang belum siap," kata 
Mamit.

Kerena itu, dia berharap peme-
rintah segera menerapkan aturan 
tersebut untuk menuju energi bersih. 
Tindakan itu juga bisa membuktikan 
jika pemerintah tidak kalah dengan 
para pengusaha "Saya kira harus 
diterapkan dan diberlakukan. Dan 
aturan detai disiapkan teknisnya juga 
seperti apa dilakukan. Karena salah 
satu alasan kemarin adalah harga 
antata negara yang beda beda. Saya 
kira itu bisa disesuaikan," bebernya. 

Sebelumnya, Kepala Badan Ke-
bijakan Fiskal Kementerian Keuangan, 
Febrio Kacaribu mengatakan, proses 
penyempurnaan peraturan pen-
dukung pajak karbon dilakukan 
dengan mempertimbangkan seluruh 
aspek. Mulai dari pengembangan 
pasar karbon, pencapaian target NDC, 
kesiapan sektor-sektor, dan kondisi 
perekonomian domestik dan global. 
"Pembahasan kebijakan skema pasar 
karbon termasuk peraturan teknisnya, 
akan didukung oleh pajak karbon, ini 
a k a n  t e r u s  k a m i  l a k u k a n  d a n 
mematangkan," kata Febrio dalam 
konferensi pers APBN Kita, dikutip 
Selasa (27/9).

D i a  m e n g a t a k a n ,  r e n c a n a 
penerapan pajak karbon akan terus 
dikalibrasi. Hal ini mempertimbang-
kan masih tingginya ketidakpastian 
perekonomian global, terutama akibat 
pandemi COVID-19. "Dan sekarang 
ada kondisi tingginya harga pangan 
dan energi," katanya. 

Sebelumnya, Febrio beralasan, 
penundaan ini dilakukan karena 
pemerintah masih mematangkan 

5 POIN PERUBAHAN MATERI UU KUP
1. Asistensi penagihan pajak global

2. Kesetaraan dalam pengenaan sanksi dalam upaya hukum. 

3. Tindak lanjutan putusan Mutual Agreement Procedures (MAP) terkait 
adanya putusan Pengadilan Pajak dan Mahkamah Agung.

4. Penunjukan pihak lain untuk memungut Pajak Penghasilan (PPh), 
Pajak Pertambahan Nilai (PPN), dan Pajak Transaksi Elektronik (PTE).

5. Penegakan hukum pidana pajak dengan mengedepankan ultimum 
remedium.

Menurut	WHO	(2017),	terdapat	beberapa	keuntungan	dengan	
menerapkan	cukai	pada	minuman	berpemanis,	di	antaranya:

1. Mengurangi konsumsi minuman 
berpemanis dan mencegah obesitas

2. Penghematan untuk perawatan 
kesehatan

3. Pendapatan yang diperoleh dari pajak 
dapat digunakan untuk mempromosikan 
kesehatan penduduk

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah



sebesar Rp 40 triliun, khususnya di 
kawasan 3T (Terdepan, Terluar dan 
Tertinggal).

Selain itu, juga disalurkan stimulus 
sebesar Rp24,3 triliun untuk masya-
rakat dalam upaya mengurangi beban 
ekonomi di tengah pandemi Covid-19. 

Selama 2017-2021, juga diberikan 
subsidi sebesar Rp 243 triliun dan 
kompensasi sebesar Rp 94 triliun agar 
masyarakat tetap memperoleh listrik 
dengan tarif terjangkau dalam rangka 
menjaga produktivitas dan pertumbuhan 
ekonomi. (hiski,rls, ist/dya)
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JAKARTA-PT PLN (Persero) secara 
resmi mengumumkan membatalkan 
rencana program pengalihan kompor 
LPG 3 kg ke kompor listrik. Langkah ini 
dilakukan guna menjaga kenyamanan 
m a s y a r a k a t  d a l a m  p e m u l i h a n 
ekonomi pascapandemi Covid-19.

" P L N  m e m u t u s ka n  p ro g ra m 
p e n g a l i h a n  k e  k o m p o r  l i s t r i k 
d i b a t a l k a n .  P L N  h a d i r  u n t u k 
memberikan kenyamanan di tengah 
masyarakat melalui penyediaan listrik 
yang andal," ujar Direktur Utama PLN, 
D a r m a w a n  P r a s o d j o  d a l a m 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  S e l a s a 
(27/9).Untuk diketahui sebelumnya 
pemerintah mengatakan menunda 
program kompor listrik.

PLN juga memastikan tarif listrik 
tidak naik. Penetapan tarif listrik ini 
telah diputuskan Pemerintah melalui 
Kementerian Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM)."Tidak ada kenaikan 
tarif  l istrik.  Ini  untuk menjaga 
peningkatan daya beli masyarakat dan 
menjaga stabilitas ekonomi," ucap 
Darmawan.

Selain itu, PLN juga memastikan 

tidak ada penghapusan golongan 
pelanggan dengan daya 450 Volt 
Ampere (VA). Daya listrik 450 VA juga 
tidak akan dialihkan menjadi 900 VA 
sehingga tarifnya tetap sama untuk 
masing-masing golongan.

"Keputusan Pemerintah sudah 
sangat jelas. Tidak ada perubahan 
daya dari 450 VA ke 900 VA dan PLN 
siap menjalankan keputusan tersebut. 
P L N  t i d a k  p e r n a h  m e l a k u k a n 
pembahasan formal apa pun atau 
merencanakan pengalihan daya listrik 
450 VA ke 900 VA. Hal ini juga tidak ada 
kaitannya dengan program kompor 
listrik," kata Darmawan.

D i a  m e n g a t a k a n  P L N  t e r u s 
berkomitmen menjaga pasokan listrik 
ya n g  a n d a l ,  s e r t a  m e n d u k u n g 
p e m e r i n t a h  u n t u k  m e l a k u k a n 
pemulihan ekonomi nasional, menjaga 
d a y a  b e l i ,  d a n  p r o d u k t i v i t a s 
masyarakat.

Selama periode 2016-2021, kata 
D a r m a wa n ,  n e g a r a  h a d i r  b a g i 
masyarakat dengan Penyertaan Modal 
Negara (PMN) kepada PLN untuk 
membangun infrastruktur kelistrikan 

Resmi! Program 
Kompor Listrik Batal

PLN	saat	konversi	1.000	kompor	elpiji	ke	kompor	listrik	di	Surakarta.	Ilustrasi.(Foto-DokPLN)


